



**Consejo General de la Abogacía
Española**
Gabinete de Prensa

SEGUIMIENTO DE PRENSA



Resumen de:

**10 de Octubre de 2005
Resumen Colegial**



RESUMEN COLEGIAL

Soy un preso: tengo un problema

Sube un 90% la asistencia de abogados a extranjeros

Zaragoza invita a Madrid

Vanguardia

D. Valencia

H. ARAGÓN



Soy un preso: tengo un problema

Generalitat y abogados ponen en marcha un servicio de atención jurídica para reclusos

SANTIAGO TARÍN

Barcelona

La condena no es sólo la culminación de un proceso: a veces es el inicio de muchos problemas. Algunos, relativos a la propia cárcel, como la concesión de beneficios; otros, externos, tales como la vivienda habitual o la situación familiar. Estas situaciones provocaban que muchos reclusos estuvieran desamparados. Para paliarlo, la Conselleria de Justicia y el Consell dels Il·lustres Col·legis d'Advocats de Catalunya (Cicac) han creado el Servei d'Orientació Jurídica per a Presos (SOJP), que en quince días ya ha atendido las demandas de 178 internos.

Este servicio es fruto del convenio entre el departament y el Cicac firmado el pasado 25 de julio y que echó a andar el 12 de septiembre. En virtud de él, la Generalitat abonará al consell 33.000 euros hasta fin de año, que corresponden a los honorarios de los letrados que participan en el trabajo, y que cobrarán 30 euros por hora trabajada. Los dispendios que supongan la infraestructura y el funcionamiento correrán a cargo de la organización profesional.

El SOJP está compuesto por 56 abogados (el 63% de los cuales son mujeres) inscritos en los

colegios donde hay prisiones y que deben tener por lo menos dos años de colegiación, estar inscritos en el turno de oficio penitenciario y haber superado un curso de especialización en derecho penitenciario o equivalente.

Por el momento, el SOJP ya es operativo en Quatre Camins, Brians, Ponent, Tarragona y Figueres. El próximo 10 abrirá en Wad Ras y Trinitat y, finalmente, el 18, en la Modelo y Girona. Según las cifras facilitadas por el Cicac, 178

En quince días, 178 presos han realizado consultas a los 56 abogados que forman parte de este servicio de atención ■■

presos han realizado ya consultas a los letrados. De ellos, el 87% tenía condena en firme y el 13% eran preventivos; el 84%, españoles, y el 16%, extranjeros.

La previsión es que el servicio pueda realizar 70 horas semanales de trabajo con la pretensión de que se puedan realizar más de 10.000 visitas al año, lo cual cubriría más de una consulta por preso de Catalunya (actualmente hay más de 8.000), y casi dos si se tiene en cuenta que entre

el 25 y el 30% de los presos gozan de régimen abierto y pueden solucionar sus cuitas fuera de la cárcel.

Hasta ahora, el 69% de las consultas está relacionado con el régimen penitenciario (como clasificación o permisos); el 21% ha generado demandas judiciales de justicia gratuita en las que se ha tenido que proveer de abogado y procurador, y un 7,8% se ha dedicado a facilitar las relaciones entre el interno y su letrado de oficio.

El SOJP no debe solaparse con el abogado de la causa que ha llevado a prisión al afectado: está para resolverle las dificultades inherentes a su vida en un centro penitenciario. La tarea del primer letrado concluye cuando la condena es firme. Pero a partir de entonces se le suscitan también problemas, que cualquier persona puede ir abordando, pero que para un recluso es mucho más difícil. Por ejemplo, los abonos del alquiler o el pago de la hipoteca de su vivienda. O el régimen de visitas de los hijos y el abono de pensiones en caso de separación.

El presidente del Consell de Col·legis d'Advocats de Catalunya, Ricard Borràs, dijo en la rueda de prensa de presentación del SOJP que este servicio se ha creado para que que los presos no "sean ciudadanos de segunda categoría". Y es que una condena es un pago por los pecados padecidos, no el inicio de un calvario.●

Sube un 90% la asistencia de abogados a extranjeros

El turno de oficio de extranjería del Colegio de Abogados de Valencia aumentó un 90 por ciento el número de asistencias a ciudadanos extranjeros en cinco años, según informó ayer el decano de esta entidad, Fernando Alandete.

En los primeros nueve meses de este año se han realizado 2.200 servicios relacionados con extranjería, así como 1.200 guardias en los Juzgados de Extranjería, cifra que sólo superan las realizadas en los Juzgados de Menores, con 2.200 en los últimos seis meses.

El turno de oficio cuenta con dos servicios de abogados especialistas que agrupan a casi 700 letrados, la mitad de ellos en extranjería de Valencia y la otra mitad en el Servicio mixto de violencia doméstica y extranjería en demarcaciones.

El servicio de extranjería del turno de oficio se implantó en 1999 a demanda de los letrados especialistas en la materia tras un estudio que preveía que el número de inmigrantes en Valencia se iba a cuadruplicar en menos de un década. La presencia permanente de extranjeros en la provincia ha pasado de unos 10.500 en 1991 a más de 66.000 en 2001.

El alcalde de Madrid se conoce el programa de las fiestas del Pilar. **Alberto Ruiz Gallardón** protagonizó ayer la presentación en Madrid de los actos festivos de 2005. "Unen tradición e innovación, y además recoge la diversidad de nuestra sociedad a través de los conciertos de Zaragoza Latina", explicó Gallardón a unos 400 invitados. El alcalde de Zaragoza, **Juan Alberto Belloch**, no esperaba más que el típico discurso sin contenido concreto, así que se reconoció sorprendido ante tanto detalle. "¡Te has leído los papeles!", le dijo un incrédulo Belloch al brillante alcalde madrileño.

Belloch, obligado a corresponderle ante tanta atención, acabó ofreciéndole el escaparate de la Expo 2008 para promocionar otra futura candidatura olímpica. Eso sí, tanta improvisación provocó un desliz: habló de la unanimidad con la que siempre se han aprobado las fiestas zaragozanas en el Consistorio. Los concejales **Ricardo Mur**, **Jorge Azcón**, **María Orós** y otros populares se miraban entre ellos sorprendidos. La principal, la ahora diputada nacional, y antes concejal de Cultura **Verónica Lope**, sufrió la abstención de los socialistas en más de una ocasión.

También estaban todos los representantes del PSOE. **Ricardo Berdié**, la actual responsable de Cultura, **Rosa Borraz**, **Florencio García Madrigal**, **Paco Catalá**, **Fernando Gimeno** y la concejal del PAR, **Elena Allué**.

El acto protocolario duró poco, sólo unas palabras de Borraz y los dos discursos de los alcaldes. Después, todos los presentes pasaron a los jardines del Retiro,

Recepción | El alcalde de la capital aragonesa eligió los jardines del madrileño Parque del Retiro y la compañía destacada de Alberto Ruiz Gallardón para presentar en sociedad los actos festivos para 2005

Zaragoza invita a Madrid



Gallardón, junto a Belloch y Mari Cruz Soriano, durante la presentación de las fiestas en Madrid. FÉLIX BERNAD

donde disfrutaron del cóctel de rigor. La directora General de Prisiones, **Mercedes Gallizo**, el director general de financiación local, **Alain Cuenca**, y el asesor de la Secretaría de Estado de Infraestructuras, **Juan Ángel Mairal**, fueron los representantes del Gobierno central en el evento. Tampoco faltó una representa-

ción del Congreso de los Diputados, encabezada por su vicepresidente y diputado por Zaragoza, **Gabriel Cisneros**, y del Senado, **José Atarés** y **José Antonio Buriel**.

Por la parte de la DGA, no acudió ningún miembro del Ejecutivo, pero sí la Oficina del Gobierno de Aragón en Madrid en ple-

no. Asistió su directora, **Esther Monterrubio**, la subdirectora, **Pilar Molina**, y todo el equipo. La falta de consejeros puede tener una explicación. Es la respuesta a la llamativa ausencia de Belloch en la comida que ofreció **Marcelino Iglesias** en Madrid hace una semana.

Pero no sólo había políticos.

También había artistas profesionales de diversos sectores. Eso sí, fallaron **Amaral** y la directora general de RTVE, **Carmen Caffarel**, dos de las principales invitadas.

Del mundo artístico destacó el zaragozano **Víctor Ullate**. También estuvieron los directores de cine **Luciano Castellón** y **Alfredo Berriatua** y el actor aragonés **Gabriel Latorre**. Con luz propia brillaron los cuatro representantes de **Los Jaguares**, un grupo mejicano que es un éxito en el otro continente y que tocará en las fiestas de la capital aragonesa.

En cuanto al ámbito empresarial, estuvo presente el director de Expoagua 2008, **Roque Gistau**, el director general y el director comercial de **HERALDO DE ARAGÓN**, **José Manuel Lozano** y **Rafael Martínez**, y el directivo de **Aragonex**, **José María Buerva**, entre otros.

También hubo representación de destacados profesionales aragoneses que residen en Madrid. Entre ellos, el presidente del Consejo General de la Abogacía Española, **Carlos Carnicer**; el médico forense de la Audiencia Nacional, **Juan Miguel Monge**, el responsable de la asociación Pro Derechos Humanos de España, **Manuel Ollé** y **Feliciano Llanas**, de la asociación **Conde Aranda**.

Todos los asistentes recibieron el programa de fiestas y un obsequio del Ayuntamiento de Zaragoza. A la salida, alguna invitada no pudo evitar mostrarse sorprendida al leer lo que llevaba entre manos. "Mira que bien, no pasa nada porque no estemos en Zaragoza, podemos hacer la ofrenda por Internet", explicaba tranquilamente a una amiga.

JESÚS MORALES